



## **La travesía de la pequeña Amal llega al Complejo Cultural Los Pinos para ORIGINAL Escuinclés**

- **La marioneta, corazón del proyecto inglés The walk (La caminata), sigue su camino en México invitando a la reflexión el sábado 18 de noviembre de 2023, a las 15:30 horas en la Hondonada**

La travesía de la pequeña Amal seguirá su visita en México el sábado 18 de noviembre de 2023, cuando llegue a las 15:30 horas al Complejo Cultural Los Pinos, para acompañar la programación infantil de ORIGINAL Escuinclés.

Amal es una marioneta de 3.6 metros de altura inspirada en la figura de las mojjigangas mexicanas, así como en un personaje de la obra de teatro The Jungle, de Joe Murphy y Joe Robertson, que trata sobre un campo de refugiados en Calais, Francia. Fue diseñada y construida por Handspring Puppet Company, por encargo de The Walk Productions.

Así, esta marioneta representa a una niña siria refugiada de 10 años, que ha recorrido más de 120 ciudades en 14 países de Europa y América del Norte convirtiéndose en un símbolo de los derechos humanos, especialmente de las infancias y adolescencias.

Desde 2021, la pequeña Amal ha llevado con ella un mensaje de esperanza, tolerancia y solidaridad con miles de personas que se han visto forzadas a dejar su hogar a causa de las guerras, la violencia y la persecución.

Luego de su visita por Estados Unidos, este mes de noviembre, La travesía de la pequeña Amal llega a México -el primer país latinoamericano en su largo recorrido desde Turquía- para reunirse con niñas, niños, jóvenes, migrantes y refugiados de Tijuana, Monterrey, Guadalajara, Zapopan, Ciudad de México, Oaxaca y Tapachula, en busca de crear conciencia sobre los momentos difíciles que viven las personas obligadas a abandonar su lugar de origen.

De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas, la visita de la pequeña Amal representa la vida de millones de niñas, niños y adolescentes desplazados en México y el mundo, mientras nos recuerda -a través de esta celebración de la diversidad cultural y de solidaridad internacional- que los



**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



derechos de niñas, niños y adolescentes deben ser respetados en todo lugar.

Con este espíritu, La travesía de la pequeña Amal llega a ORIGINAL Escuincles, como parte de las actividades dirigidas a niñas, niños y jóvenes dentro de ORIGINAL. Encuentro de Arte Textil Mexicano, que se llevará a cabo del 16 al 19 de noviembre en la Hondonada del Complejo Cultural Los Pinos, en donde se espera el arribo de esta marioneta viajera el próximo sábado 18 de noviembre a las 15:30 horas.

Durante su recorrido por Los Pinos, la pequeña Amal estará acompañada por el Pasacalles de Mojigangas con banda de música en vivo a cargo de los Semilleros Creativos del programa Cultura Comunitaria, provenientes de Tlayacapan y Tlalnepantla, Morelos.

A ellos se unirán también niñas y niños de las Casas Hogar en Ciudad de México, del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Nacional); además de integrantes de la Red Nacional de DIFusores Impulsores de la Transformación, integrada por infancias y adolescencias quienes difunden y promueven sus derechos a través de diferentes acciones culturales que les permiten expresar sus opiniones incidiendo activamente en los temas de la vida pública de sus comunidades.

Cabe recordar que ORIGINAL es un movimiento cultural que tiene el objetivo de proteger y preservar los diseños y símbolos tradicionales de las comunidades artesanas en el territorio nacional, como parte de esta iniciativa, se reúnen en Los Pinos más de mil artesanas y artesanos mexicanos para el Encuentro de Arte Textil Mexicano 2023, donde habrá expoventa, foros, exposiciones, capacitaciones y más.

En tanto que, en ORIGINAL Escuincles, niñas y niños podrán descubrir, cuidar y entretejer ideas y sentimientos alrededor de la riqueza cultural de nuestro país con talleres, conciertos, recorridos por exposiciones, proyecciones y activaciones que invitarán a la participación colectiva, el juego y el reconocimiento y cuidado de nuestro patrimonio cultural.

Su programación está a cargo del Centro Cultural Helénico, el Centro Nacional de las Artes, los Semilleros Creativos del programa Cultura Comunitaria y el programa nacional Alas y Raíces.



El Complejo Cultural Los Pinos se ubica en Molino del Rey 252, Bosque de Chapultepec, 1a. Sección, Miguel Hidalgo, Ciudad de México. La entrada a todas las actividades es libre y gratuita.

La programación de Alas y Raíces de “ORIGINAL Escuincles” puede consultarse en <https://alasyraices.gob.mx/original-escuincles.pdf> y en el sitio [www.mexicoescultura.com](http://www.mexicoescultura.com)

El programa completo de actividades de la edición 2023 de ORIGINAL se encuentra disponible en <https://original.cultura.gob.mx/programa>

Sigue las redes sociales de Alas y Raíces en Facebook: Alas y Raíces MX; en X (@AlasyRaices), Instagram y YouTube (@alasyraicescultura).

Sigue las redes sociales de la Secretaría de Cultura en X (@cultura\_mx), Facebook (/SecretariaCulturaMX) e Instagram (@culturamx).